

[TENDENCIAS]

Congreso Futuro inicia “reviviendo” a Violeta Parra con inteligencia artificial

Ayer, durante la inauguración del evento, un holograma recreó a la referente de la música popular nacional.

Agencia EFE

La edición 2025 del Congreso Futuro, uno de los foros más destacados de ciencia, tecnología y conocimiento en Latinoamérica, comenzó ayer con la participación del Presidente Gabriel Boric y una impactante recreación de la referente de la música popular nacional, Violeta Parra, cuya imagen fue proyectada cantando junto a su nieta, Javiera Parra.

Al igual que en 2023, en el que arrancó con una entrevista a un Charles Darwin creado a través de la Inteligencia Artificial (IA), el congreso apostó por unir el pasado con el presente con una obertura cuyo objetivo era traspasar la tecnología para introducir al espectador entra dimensión espacio-temporal a través de la IA.

Según dijeron a EFE fuentes de la organización, la obra, titulada “Una Canción en dos tiempos”, pretendía combinar arte y tecnología como símbolo del diálogo entre cultura y avances científicos y traer



EN LA PRESENTACIÓN, VIOLETA PARRA TOCÓ Y CANTÓ “GRACIAS A LA VIDA” CON LA LA FIGURA VIRTUAL DE SU ABUELA VIOLETA PARRA.

a nuestros tiempos la esencia de Violeta Parra.

“Este año Congreso Futuro quiere recuperar las raíces, nuestra cultura y nuestra identidad y humanidad. Justamente en Violeta Parra hay una de las búsquedas más profundas, más bellas, más poéticas de lo que es nuestra identidad como humanos, de lo que es nuestra trayectoria, de lo que es nues-

tra historia de vida, pero además explorando las artes desde todos los ámbitos”, explicó Guido Girardi, al mando de la Fundación Congreso Futuro.

SOBRE EL CONGRESO

Bajo el título “¿Qué humanidad queremos ser?”, el congreso se prolongará durante seis días, en los que científicos, expertos en las diversas tecnologías,

profesionales del arte, humanistas, periodistas e intelectuales debatirán sobre el futuro de la humanidad desde el prisma del difícil diálogo entre el ayer y el mañana.

El encuentro contará con más de 120 expositores cuyos trabajos abordan temas tan variados como la neurociencia, la inteligencia artificial, aplicaciones en salud, medioambiente y

las directrices éticas y políticas del avance tecnológico. Este último punto fue el que destacó en su discurso de apertura el Presidente Gabriel Boric.

“Yo soy un optimista empedernido respecto de las condiciones de posibilidad en el futuro, pero evidentemente hay que tender alertas”, afirmó.

“Este Congreso del Futuro no es una abstracción

sólo para científicos, acá hay una discusión política y ética de fondo. Esta edición en particular nos invita a reflexionar sobre la relación entre el avance tecnológico actual y la humanidad que queremos ser”, señaló el mandatario.

En medio de su alocución, cuando hablaba sobre la expectativas que hay en el país respecto a lo que puede entregar la ciencia y la academia, pero también sobre los límites en el uso de las tecnologías y cómo estas son capaces de abstraer a las personas de la presencia activa, Boric le llamó la atención a los presentes por estar sumidos en sus teléfonos celulares.

“En la primera fila hay 16 personas, donde 11 han estado mirando el celular durante este rato. Autoridades de Gobierno, vi por lo menos 10 que estuvieron revisando su celular. Los invito a levantar la mirada, porque resulta difícil que en estos momentos de inmediatez podamos concentrarnos en momentos y escuchar lo que estamos revisando el celular”, indicó la primera autoridad. 🗳️

ELVIS GONZALEZ/EFE